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КОЛИЧЕСТВО ДЕПУТАТСКИХ 
МАНДАТОВ, ПОЛУЧЕННЫХ 
ПАРТИЯМИ ПО ЕДИНОМУ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ: 

«Единая Россия» – 19,
«Справедливая Россия» – 5,
КПРФ – 3,
ЛДПР – 3.

ДЕПУТАТЫ, ВЫБРАННЫЕ 
ПО ПАРТИЙНЫМ СПИСКАМ

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»: 
1. Владимир Мякуш, спикер ЗСО 

и лидер регионального отделения 
партии (№ 2 общеобластного спи-
ска). 

2. Валерий Филиппов, гендиректор СХП «Злак» 
(Еманжелинский округ). 

3. Юрий Карликанов, первый вице-спикер ЗСО 
(Верхнеуральский округ). 

4. Владимир Дремов, руководитель проекта 
по созданию индустриального парка ОАО «ММК» 
(Южный округ). 

5. Андрей Еремин, директор по экономике 
ММК (Промышленный округ). 

6. Олег Цепкин, советник гендиректора «Маг-
незита» (Саткинский округ). 

7. Сергей Шепилов, начальник правового 
управления ММК (Ленинский округ). 

8. Валерий Колокольцев, ректор МГТУ (Право-
бережный округ). 

9. Сергей Жестков, гендиректор ООО «УК 
«Альянс» (Пригородный округ).

10. Владимир Ушаков, директор ООО «Синай» 
(Троицкий округ). 

11. Анатолий Брагин, советник гендиректора 
ММК (Орджоникидзевский округ). 

12. Александр Берестов, гендиректор ООО «Со-
юзпищепром» (Чебаркульский округ). 

13. Семен Мительман, вице-спикер ЗСО (Кыш-
тымский округ). 

14. Вадим Абакулов, глава администрации  
г. Снежинска (Северный округ). 

15. Марина Поддубная, руководитель област-
ного совета сторонников «ЕР» (Коркинский округ). 

16. Сергей Евстигнеев, директор по правовым 
вопросам ООО «Альпа» (Верхнеуральский округ).

17. Владимир Евстратов, советник дирек-
ции заводоуправления «Ашинского метзавода» 
(Катав-Ивановский округ).

18. Олег Екимов, заместитель председателя 
Федерации профсоюзов Челябинской области 
(Горнозаводской округ).

19. Анатолий Вершинин, заместитель руково-
дителя ЧРООО «Молодая гвардия Единой России», 
коммунальный омбудсмен (Заречный округ). 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
1. Илья Бархатов, директор ОАО 

«КАРБО» (Коркинский округ). 
2. Николай Панкратов, генераль-

ный директор ООО «Периклаз-2000» (Саткинский 
округ). 

3. Павел Максименко, генеральный дирек-
тор ООО «ЛесТехСервис» (Катав-Ивановский 
округ).

4. Ольга Мухометьярова, директор Златоустов-
ского колледжа экономики и управления (Златоу-
стовский округ). 

5. Анатолий Еремин, советник президен- 
та компании ЗАО «РМК» (Еманжелинский ок- 
руг). 

КПРФ:
1. Игорь Егоров, председатель 

Челябинского областного комитета 
КПРФ (№ 1 общеобластного спи-
ска). 

2. Константин Куркин, депутат ЗСО (№ 2 обще-
областного списка). 

3. Михаил Махов, коммерческий директор ПК 
«Уральский дроболитейный завод» (№ 3 общеоб-
ластного списка).

ЛДПР:
1. Алексей Беседин, юрист ООО 

«Тарус» (№ 2 общеобластного спи-
ска).

2. Сергей Буяков, депутат ЗСО (№ 3 общеоб-
ластного списка). 

3. Дмитрий Рябов, индивидуальный пред-
приниматель (Правобережный округ).

Владимир Мякуш считает 
оправданным предложение о 
переходе с трехлетнего бюджета 
на годовой. Возможность перехода 
в 2016 году на однолетний бюджет 
обсуждается в Государственной 
Думе. Данный законопроект 
был рассмотрен на заседании 
комиссии правительства РФ по 
законопроектной деятельности 
и внесен в нижнюю палату 
парламента.

«Законопроект подготов-
лен в связи с высокой 
волатильнос тью на 

финансовых и сырьевых рынках, 
повышением рисков надежности 
показателей прогноза социально-
экономического развития Россий-
ской Федерации и реалистичности 
расчета доходов и расходов», — го-
ворится в пояснительной записке к 
документу. 

Проект закона также подразуме-
вает отказ от «бюджетного прави-
ла» – требований к определению 
общего объема расходов бюджета 
на очередной финансовый год и 
плановый период. Также Госдума 
готовит законопроект, касающий-
ся особенностей составления и 
утверждения проектов бюджетной 
системы на 2016 год.

«Не скажу, что предложение вер-
нуться к планированию бюджета на 
один год стало для меня неожидан-
ностью. В бюджетном процессе мы 
прежде всего должны исходить из 
реалий экономической ситуации, – 
комментирует решение Правитель-
ства РФ Владимир Мякуш. – Конеч-
но же, планирование бюджетов на 
трехлетний период обеспечивает 
стабильность, преемственность и 
предсказуемость бюджетных проек-
тировок. Главным распорядителям 
бюджетных средств и органам мест-
ного самоуправления предоставле-
на возможность заключать долго-
срочные контракты. И хотя бюджет 
ежегодно корректировался, но все 
же являлся ориентиром прогнози-
рования расходов казны региона».

По мнению Владимира Мякуша, 
возврат к планированию бюджетов 
на один год, безусловно, оправдан. 
«В сегодняшних сложных экономи-
ческих условиях, когда бюджетная 
система напрямую зависит от по-
стоянно меняющихся цен на нефть и 
одновременно происходят непред-
сказуемые колебания курса рубля, 
долгосрочные прогнозы делать все 
сложнее».

Владимир Мякуш также отметил, 
что запланированные ранее пара-
метры бюджета станут основой для 
подготовки главного финансового до-
кумента области на следующий год, 
но будут скорректированы с учетом 
текущих экономических реалий.

Напомним, проект областного 
бюджета на 2016 год должен по-
ступить в парламент до 1 ноября 
2015 года.

Северный округ № 1 – Олег Голиков,
Горнозаводской округ № 2 – Татьяна Кузнецова,
Кыштымский округ № 3 – Павел Киселев,
Озерский округ № 4 – Михаил Похлебаев,
Пригородный округ № 5 – Дмитрий Мешков,
Катав-Ивановский округ № 6 – Александр 
Решетников,
Саткинский округ № 7 – Леонид Урмашов,
Златоустовский округ № 8 – Андрей Важенин,
Миасский округ № 9 – Валихан Тургумбаев,
Каштакский округ № 10 – Константин Захаров,
Металлургический округ № 11 – Владимир 
Чебыкин,
Калининский округ № 12 – Виктор Чернобровин,
Курчатовский округ № 13 – Константин Толкачев,
Заречный округ № 14 – Игорь Свеженцев,
Тракторозаводский округ № 15 – Михаил Видгоф,
Центральный округ № 16 – Александр Шестаков,
Советский округ № 17 – Александр Мотовилов,

Железнодорожный округ № 18 – Игорь Бутаков,
Заводской округ № 19 – Александр Федоров,
Копейский округ № 20 – Владимир Горнов,
Чебаркульский округ № 21 – Александр 
Журавлев,
Коркинский округ № 22 – Николай Янов,
Еманжелинский округ № 23 – Владимир 
Перезолов,
Верхнеуральский округ № 24 – Константин 
Струков,
Троицкий округ № 25 – Андрей Самсонов,
Ленинский округ № 26 – Лена Колесникова,
Правобережный округ № 27 – Вячеслав 
Евстигнеев,
Орджоникидзевский округ № 28 – Павел 
Шиляев,
Промышленный округ № 29 – Марина 
Шеметова,
Южный округ № 30 – Татьяна Завгородняя.

ДЕПУТАТЫ, ИЗБРАННЫЕ В ОДНОМАНДАТНЫХ ОКРУГАХ:

21 сентября состоялось  
заседание Избирательной  
комиссии Челябинской области, 
на котором был утвержден 
окончательный список депутатов 
Законодательного Собрания 
Челябинской области VI созыва. 

Выборы в Челябинской области, 
по оценке большинства экс-
пертов и наблюдателей, прош-

ли на высоком уровне и отличались 
открытостью, прозрачностью, честной 
конкуренцией. Явка избирателей была 
одна из самых высоких в стране. А зна-
чит, итоги голосования наиболее точно 
отразили сегодняшние предпочтения 
избирателей Южного Урала.

Сегодня мы публикуем полный спи-
сок депутатов нового состава ЗСО, из-
бранных как в одномандатных округах, 
так и по партийным спискам.

Законодательное собрание VI соЗыва: 
депутатский корпус сформирован

бюджет на один год
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Ирина Яббарова, фото Наиля Фаттахова

375 человек подали заявления о 
применении нулевой налого-
вой ставки за семь месяцев 

действия закона «Об установлении налоговой 
ставки в размере 0 процентов для индивидуаль-
ных предпринимателей при применении упро-
щенной системы налогообложения и патентной 
системы налогообложения на территории Челя-
бинской области». Больше всего предпринима-
телей зарегистрировано в производственной 
сфере – 202 человека, в научной сфере – 85 и 
88 – в социальной сфере. 

Челябинская область стала одним из пер-
вых регионов, принявшим региональный за-
кон о «налоговых каникулах». Данный закон 
действует с 29 января 2015 года до 1 января 
2021 года. В него внесено 22 вида деятельности 
по упрощенной системе налогообложения и 11 
видов деятельности по патентной системе на-
логообложения.

Мария Овсянникова свое хобби решила 
сделать профессией. Чтобы помочь молодым 
мамам, которые проживают в ее микрорайоне, 
Мария решила организовать свой «евросад», 
куда детки будут приходить играть на несколько 
часов в день.

«У меня давно была большая идея, – рас-
сказывает Мария Овсянникова, – создать такую 
комнату, где дети получили бы отличные возмож-
ности для отдыха и развития, а родители были бы 
полностью уверены в их безопасности и хорошем 
настроении. А когда я узнала, что принят закон о 
«налоговых каникулах», то я посчитала, что для 
меня это будет большая помощь». 

А начинающий предприниматель Ольга Ан-
цупова преподает иностранные языки. У Ольги 
уже есть постоянные ученики. В планах – рас-
ширение бизнеса и создание групповых курсов 
иностранных языков. Первый шаг к реализации 
задуманного – официальная регистрация биз-
неса.

Ольга Анцупова объясняет: «Хочу как-то 
реализовать себя в должности репетитора, уза-
конить все это, легализовать, и пенсия будет 
в будущем, так как я буду начисления пла- 
тить».

Ни Марии, ни Ольге не придется платить 
никаких налогов в течение двух лет, пока их 
бизнес встает на ноги. Это намного выгоднее, 
чем платить налоги с первого дня работы. Чтобы 
зарегистрироваться, начинающим бизнес-леди 
было достаточно заполнить заявление и внести 
800 рублей пошлины. Обязательными остаются 
только взносы в Пенсионный фонд и медицин-
ское страхование. До принятия закона многим 
начинающим предпринимателям приходилось 
работать нелегально. Теперь количество заявок 

на официальную регистрацию бизнеса неуклон-
но растет.

Воспользоваться нулевой налоговой став-
кой могут только впервые зарегистрированные 
индивидуальные предприниматели, занятые 
в производственной, социальной и научной 
сферах. В производственной сфере «налоговые 
каникулы» распространяются на сельское хо-
зяйство, охоту и лесное хозяйство, рыболовство, 

рыбоводство, а также обрабатывающие про-
изводства. В социальной сфере – на образова-
ние, физкультурно-оздоровительную деятель-
ность, спорт, деятельность в области культуры, 
медицины, туризма. К научной деятельности 
отнесены научные исследования, разработка 
программного обеспечения и консультирование 
в этой области. Максимальный срок освобожде-
ния от налогов – два года.

«Те предприниматели, которые сомневались, 
размышляли, открыть ли им бизнес, благодаря 
этому закону, инициированному «Единой Росси-
ей», теперь могут легализоваться. Это очень по-
зитивная и отрадная тенденция, мы видим, что 
количество новых ИП растет, это очень важно в 
нынешних непростых экономических условиях. 
Это и самозанятость населения, и поступления 
в бюджет», – отмечает Артем Артемьев, пред-
седатель совета Челябинского областного от-
деления «ОПОРА России».

биЗнес начинается 
с «налоговых каникул»

константин Захаров, депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «единая Россия»):

– Предприятия, находящиеся на специальном налоговом режиме, не платят налоги на при-
быль. Но через два года, будучи сохраненными, они будут платить оборотные налоги. То есть на-
логовая собираемость еще больше увеличится. Поэтому бюджет ничего не теряет с этого закона, 
а наоборот, приобретает. 

Реализация закона о «налоговых каникулах» несет массу плюсов региону. Появляются новые 
производства и предприятия в сфере малого и среднего бизнеса, растет самозанятость населения, 
а значит, и региональная казна пополняется.

Майя калинкина приехала в Челябинск 
в годы войны. Хорошо помнит, как 
начиналась жизнь на новом месте – в 
землянках, бараках. нынешний Ленинский 
район, конечно, меняется, но Майя 
ефимовна хочет, чтобы детям и внукам 
радовала глаз красота. 

-Ямечтаю, чтоб в нашем районе было 
бы побольше мест отдыха, новых 
оригинальных скверов, куда можно 

было бы прийти и нам, пенсионерам, и се-
мьям с маленькими детьми, – говорит Майя 
Ефимовна.

Мечта о цветущем и комфортном районе 
станет реальностью. Во все муниципалитеты 
области направлены дополнительные средства 
на решение вопросов благоустройства. Это со-
вместное решение губернатора и депутатов 
фракции «Единая Россия». Челябинск получил 
наибольшие финансовые вливания – 210 мил-
лионов рублей, по 30 миллионов на каждый 
район. Депутаты в райсоветах организовали об-
суждение программы благоустройства. И оно 
шло не в кабинетах начальников, а во дво-

рах, скверах и стало по-настоящему народным. 
Председатель КТОСа в Ленинском районе Та-
тьяна Украинская рассказала: «Что нам сделать 
для улучшения своей территории, мы решали 
все вместе. Без активных жителей ничего бы не 
было, вообще, от их активности зависит жизнь 
в доме».

Главной проблемой для Ленинского района 
остаются межквартальные проезды. Жители 
района и депутаты прежде всего решили на-
вести порядок у местного рынка. Уже к осени 
здесь появится заасфальтированный проезд и 
дорожка для пешеходов. А жители дома по ули-
це Барбюса ждут благоустройства придворовой 
территории. Они даже потрудились над эскизом: 
здесь и игровая площадка, и скамейки, и новые 
деревца. 

Председатель совета депутатов Ленинского 
района Олег Полянцев отмечает: «Мы считаем, 
что правильнее будет направить эти средства 
на дворы, проезды, тротуары. Каким будет наш 
район, наш город, зависит от нас самих. Де-
путаты обсудили программу благоустройства с 
челябинцами. Это один из главных принципов 
нашей работы – опираться на мнение людей». 

миллионы на благоустройство
ЧЕЛЯБИНСК ПОЛУЧИЛ НА БЛАГОУСТРОЙСТВО ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 210 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

НАРУШЕНИЙ СТАЛО МЕНЬШЕ
В 2015 году депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области внесли 
изменения в статью 3 областного 
закона «об административных 
правонарушениях» в части требований 
и правил к благоустройству территорий. 
Статья была дополнена тремя составами 
нарушений, за которые предусмотрена 
административная ответственность, 
а также в значительной степени 
увеличены суммы штрафов за 
нарушение правил благоустройства.

Положительная динамика от законода-
тельного решения южноуральских парламен-
тариев не заставила себя ждать. В этом году в 
Челябинске зафиксировано гораздо меньше 
нарушений, которые касаются разведения 
костров, организации несанкционированных 
свалок, повреждений детских площадок и 
других элементов благоустройства. 

Кстати, за разведение костров в неуста-
новленных местах теперь предусмотрен 
штраф до 100 тысяч рублей. Также увели-
чены штрафы для граждан за поврежде-
ние, перемещение, снос, ненадлежащее 
содержание малых архитектурных форм 
и других элементов благоустройства – до 
5000 рублей для физических лиц (ранее 
максимальный штраф составлял 2000 руб- 
лей). В значительной степени выросли и 
штрафы за организацию несанкциониро-
ванных свалок и сброс мусора вне специ-
ально отведенных для этого местах. На 
сегодняшний день за подобное нарушение 
предусмотрено наказание в сумме от 50 до 
100 тысяч рублей. За нарушение газонной 
части колесами автомобилей граждане 
могут быть наказаны рублем на сумму до 
5000 рублей.

на Южном Урале растет число начинающих предпринимателей. открыть собственное 
дело не только просто, но и выгодно благодаря областному закону о «налоговых 
каникулах», принятому по инициативе депутатов фракции «единая Россия». 
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право на бесплатного адвоката
Более 2000 южноуральцев получили бесплатную 
юридическую помощь в рамках областного закона

В феврале 2012 года был принят областной закон «О 
бесплатной юридической помощи». Право на данную 
меру социальной поддержки получили: малоимущие 

граждане, инвалиды I и II групп, ветераны Великой Отече-
ственной войны, Герои Российской Федерации и Советского 
Союза, Герои Социалистического Труда, дети-инвалиды и дети-
сироты, а также их законные представители. Затем список 
по инициативе депутатов-единороссов был расширен. В него 
попали многодетные родители, жертвы аварии на «Маяке», 
инвалиды III группы, областные ветераны труда. Заместитель 
председателя Законодательного Собрания области V созыва 
Семен Мительман отметил: «Закон очень востребован, «Еди-
ная Россия» думает о людях, поэтому и был принят закон, 
который гарантируют такую меру социальной поддержки, как 
юридическая помощь для малоимущих, социально незащи-
щенных граждан».

Вот один из примеров работы закона. На прием к бесплатному 
адвокату пришел инвалид II группы Марат Мансуров, прожи-
вающий в многоквартирном доме по ул. Чичерина. Согласно 
областному закону он имеет право на получение бесплатной юри-
дической помощи. «Мой электрощиток расположен в кармане 
другой квартиры, хозяева которой установили дополнительную 
дверь, тем самым перекрыв к нему доступ, – рассказал свою 
историю Марат Кашшафович. – Затруднительно снять показания 
счетчиков, отключить электроэнергию в квартире или просто 
посмотреть расход». Адвокат сообщила заявителю, что после об-
ращения в прокуратуру жилищная инспекция приняла решение 
об обеспечении доступа Марата Мансурова к индивидуальным 
приборам учета и демонтаже двери. Если бы не закон о бесплат-
ной юридической помощи, пенсионеру пришлось бы потратить на 
юристов значительные средства и собственные нервы. 

С момента принятия закона бесплатную юридическую по-
мощь получили около 2000 южноуральцев. Им было предостав-
лено 16 242 вида юридической помощи (устных и письменных 
консультаций по составлению документов правового характера, 
представление интересов граждан в судах, государственных и 
муниципальных органах).

Горячая телефонная линия по бесплатной юридической по-
мощи 8 (351) 263-30-10 работает по будням (с понедельника по 
пятницу включительно) с 9.00 до 12.00 по местному времени.

В региональном парламенте состоялась об-
ластная конференция «окно возможностей для 
предприятий Челябинской области». Большое 
мероприятие для бизнесменов открывал пред-
седатель Законодательного Собрания Челябин-
ской области пятого созыва Владимир Мякуш.

На конференции обсуждались актуальные 
для предпринимательского сообщества 
темы: система поиска партнеров и рынков 

сбыта для продвижения продукции предприятий 
Челябинской области, возможности для повышения 
конкурентоспособности производственных пред-
приятий региона, механизмы импортозамещания. 
В форуме приняли участие порядка 200 человек: 
представители предпринимательских объединений 
Южного Урала и Башкортостана, Агентства стратеги-
ческих инициатив по продвижению новых проектов 
в Челябинской области, Центра развития промыш-
ленных инноваций, Ассоциации предприятий ОПК 
Челябинской области.

В своем приветственном слове Владимир Мя-
куш отметил, что задача диверсификации структу-
ры промышленности региона, поддержка малого и 
среднего бизнеса, который развивает новые виды 
производств в области, была и остается одной из 
приоритетных задач органов власти.

К слову, в прошлом году оборот предприятий 
малого и среднего бизнеса составил 905 млрд рублей. 
Это 38 процентов общего оборота предприятий и 
организаций региона. Каждый третий работающий 

– а это более 450 тысяч жителей нашего региона – 
трудится на малых и средних предприятиях. Общее 
число предприятий малого и среднего бизнеса на  
1 января 2015 года превысило 128 тысяч.

– Чтобы сохранить и развить этот созидательный 
потенциал, нужно обеспечить для предпринимателей 

максимально благоприятную и комфортную среду. 
Именно такой подход заложен в стратегии развития 
нашей области, – обратил внимание Владимир Мякуш.

Стоит отметить, что развитию и поддержке малого 
и среднего бизнеса в Челябинской области уделяет-
ся большое внимание. Пятым созывом областных 
парламентариев был принят целый ряд законов, 
предполагающих меры налогового стимулирования 
бизнеса, повышение доступности ресурсов, снижение 
административных барьеров. В первую очередь речь 

идет о введении «налоговых каникул» для впервые 
зарегистрированных индивидуальных предпринима-
телей, осуществляющих деятельность в производ-
ственной, социальной и научной сферах. Кроме того, 
южноуральскими парламентариями пятого созыва 
были приняты решения о снижении с 15 до 10 процен-
тов налоговой ставки при применении упрощенной 
системы налогообложения для приоритетных видов 
деятельности, о льготах по налогу на прибыль и нало-
гу на имущество организаций, осуществляющих капи-
тальные вложения производственного назначения.

В 2015 году за счет средств областного бюджета 
планируется оказать поддержку малому и средне-
му бизнесу на сумму более 400 миллионов рублей. 
Владимир Мякуш обратил внимание, что большая 
часть бюджетных средств направлена на развитие 
инфраструктуры поддержки бизнеса, на базе которой 
предпринимателям оказывается профессиональная 
и системная помощь по конкретным направлениям. 
И подобный механизм, по словам спикера областного 
парламента, намного эффективнее, чем точечная фи-
нансовая поддержка отдельных предпринимателей.

В ходе конференции предприниматели обсудили 
вопросы, которые касаются новых форм продви-
жения продукции, технологий и услуг предприятий 
Челябинской области, создания выставки промыш-
ленной инноватики. 

окно воЗможностей для предпринимателей

первые многодетные семьи Южного 
Урала получили областной материнский 
капитал.

15 декабря 2011 года депутаты За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области приняли закон 

«О дополнительных мерах социальной под-
держки семей, имеющих детей, в Челябин-
ской области».

Документ предполагает введение на тер-
ритории Южного Урала выплаты региональ-
ного материнского капитала многодетным 
семьям, чей среднедушевой доход ниже про-
житочного минимума.

Закон был подготовлен в соответствии с 
указом президента Российской Федерации 
Дмитрия Медведева, в котором говорится, 
что российским регионам следует рассмо-
треть возможность о введении на своей 
территории дополнительного материнского 
капитала. 

Право на материнский капитал получили 
граждане, которые проживают в Челябинской 
области, в чьих семьях родился третий и по-
следующие дети. При этом среднедушевой до-
ход семьи должен быть ниже прожиточного 
минимума. Потратить материнский капитал 
можно будет на образование или медицин-
скую помощь в случае необходимости. Кроме 
того, стоит обратить внимание, что получить 
материнский капитал можно будет, лишь когда 
ребенку исполнится три года. Размер областно-
го материнского капитала составляет 50 тысяч 
рублей. 

По словам председателя комитета по со-
циальной и молодежной политике, культуре и 
спорту Александра Журавлева (фракция «Еди-
ная Россия»), введение своего регионального 
материнского капитала – довольно важный 
момент для области. Это говорит о том, что по-
литика, которую проводят депутаты и област-
ное правительство, социально ориентирована, 
а поддержка материнства и детства – приори-
тетные вопросы для всех органов власти.

МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ: 
ВОЗМОЖНОСТИ ВЫБОРА

В октябре 2012 года депутаты внесли из-
менения в закон «О дополнительных мерах со-
циальной поддержки семей, имеющих детей, 
в Челябинской области».

Эти изменения имеют важное социаль-
ное значение. Они позволяют областному 
правительству устанавливать перечень ме-
дицинских услуг, на которые может быть 
направлен областной материнский капитал. 
Кроме того, законом определен перечень 
документов, которые необходимы для на-
значения областного материнского капи-
тала. А также конкретизированы типы и 
виды образовательных учреждений, на по-
лучение образования в которых, в том числе 
дополнительных платных услуг, возможно 
направление денежных средств областного 
материнского капитала.

Комментируя изменения в закон, пред-
седатель комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Россия») 
заметил, что подобная систематизация за-

кона позволит южноуральским родителям 
решить многие социальные проблемы.

ЗАКОН ЗАРАБОТАЛ
В 2015 году семьи, имеющие право на 

получение областного материнского (се-
мейного) капитала, получили первые вы-
платы. В областном бюджете на 2015 год 
на эти цели предусмотрено 60 миллионов 
рублей. 

Руководство Законодательного Собрания 
области отслеживает ситуацию с исполнением 
закона. Спикер парламента Владимир Мякуш 
отмечает: «Я думаю, жители по достоинству 
оценят усилия и настойчивость депутатов ЗСО 
в решении социальных вопросов. Проблема-
ми социальной защиты населения, поддерж-
кой многодетных семей мы занимаемся не на 
словах, а на деле».

семейный капитал от региона

александр ЖУРаВЛеВ, заместитель председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области V созыва (фракция «единая Россия»):

– Принятый депутатами закон о региональном материнском капитале предусматривает 
выделение из областного бюджета 50 тысяч рублей семьям, в которых появились третий и 
последующий ребенок, в том числе и усыновленные. Деньги могут быть потрачены на учебу 
детей, а также на лечение детей или их родителей. Важно добавить, что материнский капитал 
будет индексироваться ежегодно при принятии бюджета. Кстати, получить его может не только 
мать, но и отец с учетом определенных семейных обстоятельств. 

Станислав твердохлеб, директор ано «Центр развития промышленных 
инноваций»: 

– Подобная конференция стала еще одной возможностью отладить взаимодей-
ствие бизнеса и власти. Кроме того, нам очень важно было получить обратную связь 
от предпринимателей. У представителей бизнеса должна быть возможность задать 
свои вопросы и получать на них ответы, кроме того, они должны знать, какие меры 
поддержки для бизнеса действуют в регионе. И одной из таких площадок для взаи-
модействия и обмена мнениями призвана стать коммуникационная площадка «Пропуск», которую мы 
планируем открыть в феврале 2016 года. Это будет уникальная площадка межотраслевых коммуникаций: 
под одной крышей будут собраны представители различных производственных предприятий, для них 
будут созданы и презентационные, и коммуникационные возможности. И в рамках конференции мы еще 
раз донесли до предпринимателей информацию о возможности принять участие в этой презентационно-
коммуникационной площадке. На сегодняшний день аналогов подобной формы работы в других регионах 
России пока нет. А потому большой интерес такой формат взаимодействия бизнеса и власти вызвал у 
гостей из Башкирии, которые планирует в будущем создать подобную площадку на своей территории.
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2015 год – 
ЗаконоДатеЛьное СоБРанИе V СоЗыВа

Марина Шеметова и владимир Гладских .

в кулуарах заседания парламента.

Президиум во время исполнения гимна.

владимир Горнов, борис Мурашкин и андрей Самсонов.

в год 70-летия Победы владимир Мякуш 
провел целый ряд встреч с ветеранами 

великой отечественной войны.

визит на завод «Станкомаш». На митинге, посвященном годовщине воссоединения Крыма с россией.

Команда депутатов ЗСо на традиционном турнире по хоккею в валенках, проводимом по инициативе областного парламента.

Юрий Карликанов, Константин Захаров и александр Журавлев принимают участие в рейдах «Народного контроля» с целью остановить рост цен на самые значимые продукты и лекарства.

Депутаты Николай Янов  
и Петр Дементьев рассказали  

о своих отцах-фронтовиках  
в рамках проекта «Стена памяти».
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фотохроника
ЛЮДИ, СоБытИя, Факты

в канун 8 Марта владимир Мякуш встретился  
с матерями и вдовами Героев россии.

На первомайской демонстрации.

владимир Мякуш принял участие в награждении  
победителей чемпионата мира по тхеквондо,  

проходившего в Челябинске.

Игорь Свеженцев и Николай Янов. Депутаты фракции ЛДПр: Сергей буяков, андрей ткаченко, Ерик Сарсенбаев.

владимир Мякуш в жюри народного конкурса «Марафон талантов».

На презентации «Марафона  
талантов – 2015» депутат виктор 

Чернобровин продемонстрировал  
свой талант музыканта.

во время общероссийского субботника многие депутаты вышли на уборку территории.

Марат Новичков («Справедливая россия»), 
Игорь Егоров и Константин Куркин (КПрФ).

важное голосование. На переднем плане 
депутаты Ярослав Чабан и александр вольхин.
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В общей сложности на Южном Урале 
действуют 82 территориальных под-
разделения, которые размещены в тех 

населенных пунктах области, в которых от-
сутствуют силы федеральной или субъектовой 
пожарной охраны. Таких населенных пунктов в 
регионе 289.

Как прокомментировал заместитель предсе-
дателя комитета по экологии и природопользо-
ванию Владимир Перезолов, востребованность 
добровольных пожарных дружин сложно пере-
оценить. В 2014 году была утверждена «Концеп-
ция развития пожарной охраны на территории 
Челябинской области в 2014 – 2019 годах». Ее 
реализация позволит обеспечить полное проти-
вопожарное прикрытие области.

– На законодательном уровне предусмо-
трены меры социальной поддержки добро-
вольным пожарным дружинам, – проком-
ментировал Владимир Перезолов. – В случае 
причинения вреда здоровью предусмотрены 
выплаты в размере 10 тысяч рублей. Стоит 
отметить, многолетняя практика показывает, 
что, к счастью, по факту подобных трагедий не 
происходит. Кроме того, в областной казне на 
2015 год запланированы субсидии местным 
бюджетам в сумме двух миллионов рублей 
для развития добровольных пожарных дру-
жин в территориях. За пять лет планируется 
создать дополнительно 65 подразделений до-
бровольной пожарной охраны, которые будут 
осуществлять противопожарное прикрытие 

109 населенных пунктов, в которых проживают 
порядка 50 тысяч человек.

Как обратила внимание заместитель мини-
стра экологии Челябинской области Светлана 
Костина, добровольные пожарные дружины – 
это серьезная помощь действующим в области 
федеральной и субъектовой пожарной охраны, 
поскольку пока государственная противопо-
жарная служба не в силах обеспечить полную 
защиту для населения. И то, что в регионе 
принят закон, регламентирующий деятель-
ность пожарных-добровольцев, крайне важно. 
Принятие закона еще раз доказывает, что гу-
бернатор Борис Дубровский и депутаты област-
ного парламента огромное внимание уделяют 
пожарной безопасности южноуральцев, раз-
витию и совершенствованию добровольной 
пожарной охраны. 

– Законом «О добровольной пожарной охра-
не в Челябинской области» регламентируются 
два основных момента, – заметила заммини-
стра экологии региона. – Это предоставление 
социальных гарантий добровольным пожар-
ным и возможность выделения субсидирова-
ния местным бюджетам на развитие добро-
вольческого движения в муниципалитетах. В 
этом году мы впервые запустили механизм 
программы по развитию добровольных пожар-
ных дружин в муниципалитетах области, пока 

она реализуется в четырех пилотных террито-
риях – Красноармейском, Уйском, Каслинском 
и Октябрьском муниципальных районах. За 
счет субсидий здесь планируется создать шесть 
добровольных пожарных подразделений. Суб-
сидии, предоставляемые региональной казной, 
направляются на оплату труда добровольцев 
в размере минимальной заработной платы, 
установленной федеральным законом. 

Среди основных требований к желающим 
вступить в ряды добровольцев – хорошее со-
стояние здоровья и смелость. Процедура посту-
пления на службу в добровольческий отряд про-
стая. В первую очередь пожарный-доброволец 
регистрируется в реестре добровольного учреж-
дения, затем данные передаются в реестр Глав-
ного управления МСЧ России по Челябинской об-
ласти. После чего руководитель добровольной 

пожарной охраны подает заявку на обучение 
новичков. Как заметил начальник Управления 
организации пожаротушения и проведения 
аварийно-спасательных работ ГУ МЧС России по 
Челябинской области Юрий Распопов, обучение 
добровольцев проходит на базе учебного цен-
тра областного МЧС и лишь затем они заступают 
на службу. В дальнейшем тренировки проходят 
на базе ближайших к добровольческой пожар-
ной команде подразделений федеральной или 
субъектовой пожарной охраны. 

– Как такового серьезного отбора в состав 
добровольческого отряда пожарных нет, ведь 
все они работают исключительно на доброволь-
ной основе, – добавил Юрий Распопов. – Соот-
ветственно, главное требование к таким граж-
данам – энтузиазм и смелость, ведь нередко 
приходится спасать людей, вынося их из огня. 
А учитывая, что добровольцы не имеют специ-
альных средств защиты органов дыхания, то 
опасность, безусловно, существует. 

В ряде территорий области добровольческие 
пожарные отряды существуют уже не один год. В 
числе первых подобную службу создало Кремен-
кульское сельское поселение Сосновского муни-
ципального района. Уже восемь лет здесь дей-
ствует добровольная пожарная охрана, которая 
защищает от огненной стихии не только жилые 
дома в Кременкуле, а их здесь более трех тысяч, 
но и отвечает за пожарную безопасность еще 12 
населенных пунктов и 11 садовых кооперативов.

Здесь созданы необходимые комфортные 
условия для несения службы, оборудовано 
караульное помещение, в котором круглосу-
точно находятся дежурные. В год пожарные-
добровольцы Кременкульского поселения со-
вершают от 70 до 100 выездов.

Необходимая экипировка и пожарно-
техническое вооружение были предоставлены 
Главным управлением МЧС России по Челябинской 
области, часть боевой одежды была приобретена 
благодаря поддержке местной администрации.

– График работы – сутки через трое, – расска-
зал старший водитель добровольной пожарной 
службы Кременкульского сельского поселения 
Илья Федоров. – Работаю в службе с 2006 года, 
начинал простым водителем, а с 2010 года ра-
ботаю старшим водителем, то есть полностью 
отвечаю за всю пожарную охрану в поселении. 
Почему решил стать добровольным пожарным? 
Просто родом я из деревни, и мне очень тяжело 
видеть страдания людей, у которых горит свой 
дом или садовый домик. А самое страшное в на-
шей работе – когда гибнут люди, к сожалению, и с 
таким в нашей работе приходится сталкиваться. 

К слову, добровольная пожарная команда 
Кременкульского поселения Сосновского му-
ниципального района по итогам недавно про-
шедшего конкурса, который организовало ГУ 
МЧС России по Челябинской области совместно 
с местным гарнизоном пожарной охраны, при-
знано лучшим подразделением добровольцев.

кто в пожарные пойдет?
НА ЮЖНОМ УРАЛЕ АКТИВНО РАЗВИВАЕТСЯ ДВИЖЕНИЕ ДОБРОВОЛЬНЫХ ПОЖАРНЫХ ДРУЖИН

на территории региона создано 
287 общественных объединений 
добровольной пожарной охраны. 
Развитию добровольческого движения 
пожарных способствовал принятый 
в ноябре 2011 года депутатами 
Законодательного Собрания области закон 
«о добровольной пожарной охране в 
Челябинской области». В реестре Главного 
управления МЧС России по Челябинской 
области зарегистрировано почти 17 тысяч 
добровольных борцов с огненной стихией. 
За прошедшие годы добровольные 
пожарные участвовали в тушении 2347 
пожаров.



№ 23 (392) • 23 сентября 2015 года 7ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиДоБРые ДеЛа
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Детский сад «Рябинка» от-
крылся летом прошлого 
года после масштабной 

реконструкции. Тогда от старого зда-
ния осталась лишь коробка. Детсад, 
по сути, отстроили заново. Теперь в 
игровых и спальнях – теплые полы, 
новая сантехника – в ванных ком-
натах, современное оборудование 

– на кухне. Для детворы закуплены 
новые развивающие игрушки. Пред-
седатель Законодательного Собрания 
области V созыва Владимир Мякуш 
вспоминает, что еще несколько лет 
назад детский сад был проблемным 
объектом. «Тогда стоял вопрос – сне-
сти его или нет, а теперь мы видим 
прекрасный комфортный детский сад. 
Подобные детские сады – пример 
для других муниципалитетов, даже в 
Челябинске не во всех районах такие 
есть». 

Во время рабочего визита в 
Верхнеуральский район спикер об-

ластного парламента Владимир 
Мякуш проверил реализацию двух 
партийных проектов – «Детские 
сады – детям» и «Строительство  
ФОКов». Эти проекты наиболее 
успешно реализуются на Южном Ура-
ле. В рамках проекта «Детские сады 

– детям» в 2015 году в области будет 
построено 17 новых детских садиков. 
Челябинская область по охвату детей 
дошкольным образованием лидиру-
ет среди регионов УрФО. И еще один 
проект «Единой России» нашел свое 
отражение в Верхнеуральском рай-
оне. Осенью свои двери распахнет 
новый спортивный комплекс с тре-
нажерными залами и бассейном. За 
время реализации партийного про-
екта «Строительство физкультурно-
оздоровительных комплексов» на 
Южном Урале построено девять кат-
ков и бассейнов. Благодаря проекту 
массовый спорт пришел в неболь-
шие города и поселки. 

В последние недели целый 
ряд улиц в челябинском 
поселке Чурилово покрыла 
безупречная асфальтовая гладь, 
строители-дорожники открыли 
несколько новых проездов для 
автотранспорта.

Для жителей микрорайона 
это особенно приятное из-
вестие. Здешние обитатели 

новостроек помнят, по каким дорож-
кам да ухабам приходилось ходить с 
начала застройки некогда отдален-
ного поселка. Теперь, судя по всему, 
многолетнему торжеству грунтовок 
приходит конец. 

До конца года в Чурилово плани-
руют отремонтировать и построить 
несколько километров дорожного 
полотна. Эта масштабная программа 
реализована по инициативе губерна-
тора и депутатов Законодательного 
Собрания области. Дорожные работы 
выполнены с учетом особенностей 
микрорайона – с ливневыми коллек-
торами и современным асфальтобе-
тонным покрытием. В планах строи-
телей – все основные улицы новых 
кварталов Чурилово. 

Так, на улице 2-й Эльтонской появи-
лась ливневая канализация и восста-
новлено благоустройство. А по улице 

Ферганской практически строится 
новая дорога. Работы здесь выполне-
ны почти полностью, осталось только 
уложить верхний слой асфальтобетона. 
Самым значительным по протяжен-
ности стал участок проезжей части по 
проспекту Давыдова – 2,5 километра. 
Эта новая дорога соединит Чурилово и 
улицу Мамина.

Жители новостроек в Чурилово 
ждут завершения работ с надеждой. 
Теперь до садика, остановки обще-
ственного транспорта и в аптеку мож-
но легко добраться. Особо довольны 
молодые мамы. «Теперь мы сможем и 
в аптеку, и на остановку общественно-

го транспорта дойти без проблем, осо-
бенно мы птичек с ребенком любили 
кормить в соседнем дворе, теперь и 
туда доедем», – признается житель-
ница п. Чурилово Анна Руденок.

Региональные власти уделяют 
особое внимание вопросам развития 
инфраструктуры повседневности. По 
инициативе губернатора и депутатов 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области на благоустройство 
районов и городов области направле-
но полмиллиарда рублей. Самые зна-
чительные финансовые вливания по-
лучил Челябинск. Каждому району на 
строительство дорог, благоустройство 
дворов выделено по 30 миллионов. 
Причем программа благоустройства 
стала действительно народной: в каж-
дом случае учтено мнение жителей. 
«Мы стремились к тому, чтобы каждый 
житель района мог беспрепятственно 
попасть в детский садик, поликлинику, 
школу. Этот пример показателен. Он 
иллюстрирует отношение к наказам 
избирателей, к нуждам жителей. И 
самым главным принципом нашей 
работы является реагирование на об-
ращения граждан», – пояснил Влади-
мир Мякуш, председатель Законода-
тельного Собрания.

Помощь от областной 
казны южноуральские 
садоводы в последний 

раз получали в 2010 году. И вот 
садоводов облетела новость: ре-
гиональные власти готовы под-
держать садоводов. Решение о 
выделении дополнительных 
средств из областного бюджета 
садовым товариществам принято 
на заседании Законодательного 
Собрания области по инициативе 
фракции «Единая Россия». На по-
мощь могут рассчитывать круп-
ные садоводческие объединения 
пяти муниципалитетов. 10 мил-
лионов рублей из областной каз-
ны будут направлены на решение 
инфраструктурных вопросов са-
довых товариществ. Это решение 
депутатов было поддержано гу-
бернатором. Челябинску выделе-
но 4 млн рублей, Копейску – 2 
млн рублей, Красноармейскому 
району – 1 млн рублей, Магни-
тогорску и Саткинскому району 

– по 1,5 млн рублей. Это позволит 
садоводам привести в порядок 
дороги, а также сети электро- и 
водоснабжения. О других про-

блемах садоводов речь шла на 
их встрече с областными властя-
ми. Впечатлениями от встречи 
поделилась председатель СНТ 
«Колющенец» Ирина Водяннико-
ва: «Прозвучали те принципы, по 
которым будет действовать фрак-
ция «Единая Россия», мы видим 
активное желание уже прямо на 
этой встрече помочь, оказать 
поддержку, и я надеюсь, садово-
ды это почувствуют на деле».

Встреча завершилась под-
писанием соглашения между ре-
гиональным отделением партии 
«Единая Россия» и региональным 
отделением Союза садоводов 
России. Владимир Мякуш на-
звал подписание этого документа 
знаковым событием: «Мы, ЗСО и 
партия «Единая Россия», и раньше 
работали с общественными орга-
низациями садоводов, но подпи-
санием мы вносим системность в 
эту работу. Сегодня были озвуче-
ны проблемы садоводов, одна из 
главных – закон о развитии садо-
водческого движения устарел, он 
нуждается в доработке, мы ведем 
эту работу вместе».

новые дороги для чурилово

где находится лучший 
детский сад?

кто поможет садоводам
ФРАКЦИЯ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» И СОЮЗ САДОВОДОВ РОССИИ 
ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ
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«Всезнайка». Именно так называется 
сборник стихов первого детского поэта 
Южного Урала Василия кузнецова. В Год 
литературы по инициативе депутатов 
фракции «единая Россия» издана эта 
замечательная стихотворная книжка. 
творчество Василия кузнецова вернулось 
к читателям. Эту книгу вручили всем 
первоклассникам Челябинской области.

«Стихи нашего замечательного поэта 
Василия Кузнецова мы помним 
еще с детства. Теперь сможем ис-

пользовать эти произведения для подготовки 
чтецов на конкурсы и для внеклассного чтения», 

– отмечает учитель начальных классов школы 
№ 147 г. Челябинска Ольга Черепанова. 

Выбор при реализации издательского про-
екта не был случайным. Василий Кузнецов – 

первый детский поэт Южного Урала. Он ро-
дился в бедной крестьянской семье, окончил 
всего два класса приходской школы, позже 
много занимался самообразованием, работал 
на строительстве Челябинского тракторного за-
вода, там и стал писать стихи. Самым извест-
ным произведением Василия Кузнецова стала 
сказка «Базар». Вместе с ней выросло не одно 
поколение южноуральцев. 

«Всезнайка» издана небывалым для нынеш-
него времени тиражом – 55 тысяч экземпля-
ров. Красочные рисунки в книгу выполнил дру-
гой южноуралец – художник Анатолий Гилев. 
Со стихами Василия Кузнецова можно будет по-
знакомиться и в домашней, и в школьной би-
блиотеке, и в детском саду. Появился сборник и 
в библиотеке озерской школы № 29. На откры-
тии учебного заведения после масштабной ре-
конструкции 1 сентября побывал председатель 

Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти V созыва Владимир Мякуш. «Сегодня мы 
увидели школу-мечту. По праву можно сказать, 
что в Озерске сегодня открылась новая школа 

– это целый школьный городок, состоящий из 
нескольких корпусов. Здесь все предусмотрено 
для развития детей, их интеллектуальных и 
творческих возможностей, а также оздоровле-
ния», – подчеркнул Владимир Мякуш.

южноуральским школьникам вручили «всеЗнайку»
Василий николаевич кузнецов (12 января 1893 г. – 1 июля 
1953 г.) – автор известной в Челябинской области поэтиче-
ской сказки «Базар». 

Кузнецов родился в крестьянской семье в селе Каратабан Челябин-
ской области (Еткульский район). Окончил сельскую начальную школу. 
Во время Первой мировой войны был военным фельдшером. В 1933 
г. приехал на строительство Челябинского тракторного завода. Здесь 
начал писать стихи. Занимался в заводском литературном кружке. 
В 1937 году он написал для своего маленького сына Глеба веселую 
сказку «Базар». Она была в том же году напечатана в Челябинске. Имя 
Кузнецова стало известно южноуральцам, а книга определила его путь 
как детского поэта. В годы войны Василий Николаевич Кузнецов работал в литейном цехе ЧТЗ и 
продолжал писать стихи для детей. После войны полностью посвятил себя работе с детьми. Сказка 
«Базар» с 1937 года переиздавалась 8 раз. В Челябинске также вышли в свет сборники стихотворе-
ний Кузнецова «В добрый час» (1948), «Здравствуй, школа!» (1951) и другие.


